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基本二十课-12  祷告和应许 

 

主题经文: 《约 14:1-27》 

 

很多时候，我们问题在哪里呢？因为太糊涂、太无知，其实只要我们有心，

也愿意认真的听神的话，然后好好的思考，“这些话是可以相信的信息吗？”认

真的确认一下，马上就会成为我们的信心，也马上就能够看见神、听见神。 

我们的生活上常常有惧怕、有忧虑，但不懂得这个奥秘，遇到事情只懂得动

脑筋、只懂得苦闷、却不懂得神随时要神给我们的那个能力，原因在哪里呢？是

因为我们不认真，但即使我们不信，神也是与我们同在的，即使全世界的人都不

信，但那位创造宇宙万有的神也仍然带着创造的能力来与我们同在，并且愿意要

把这永远的福分给我们！若我们这无知的人得到智慧、眼光打开，有心要看见神、

听见神，其实神离我们不远。 

因为圣经在《太 3:2，太 4:17，可 1:15》，很多地方说:天国近了！《徒 17:26》

说:你们的动作、生活、存留，都在乎他。所以必定要发现这位神，若还没有发

现这位神，其实我们的人生是连开始还没有开始的，这个叫死！——是死在过犯

罪恶当中《弗 2:1-3》。 

死的意思就是看不见神的，对重生的人来讲，虽然有了生命，心脏已经有了

跳到，但却是在神里面的植物人——因为看不见神，所以总是无法与神交通。 

《约翰福音 14-16章》的信息，是耶稣基督受难之前最后重要的讲道，这里

面有主满满的应许，若我们能认真的思想，也实际的相信，真的是不得了。 

以前我每次读经的时候，实在是糊涂地读，如果我真的能够相信，哪怕是一

句话，马上就会成为我的生命、我的能力。 

现在有的时候也是，我有时慌忙的预备讲章，就把圣经当作我讲章里面的一

个材料，这是很大的一个危机！这样的话即使预备了满满的信息也是没有用的，

圣灵不会动工的。 

但是每次翻开圣经的时候，我的心就跳了，这是创造整个宇宙万有的那位神，

爱我的那位神——跟我讲的话，然后翻开读了一段经文，就实际的相信了，即使

短短的一段经文也会发出很多的亮光！所以神的话马上活起来——就成为了我的

能力，然后当我宣布了这样的信息，听的人身上黑暗的势力挪开，就是那些叫人

不信，叫人疑惑，停留在愚昧糊涂的那个灵一离开——人就醒过来了。然后他们

会说:“我听见神，看见神了……”，原来神离我不远，常常在我手中的话语里面！



所以我们若能够认真接受，也思想神的话，马上就能够享受神的话所讲的一切生

命、能力和祝福！下面我们分享耶稣基督在最重要的时刻跟他门徒所讲的话！ 

《约 14:1-27》:你们心里不要忧愁，  

从这句话开始，我们要认真、要好好的思考一下，为什么耶稣基督叫我不要

忧愁？在我没有蒙恩之前读到这句话的时候，我是让自己努力的不要忧愁，是劝

勉自己，好像是麻醉自己，但一不小心忧愁自然的就来了，所以无法阻挡这个天

天来到我身上的忧愁。 

当我有一天思考这句话的时候，为什么耶稣基督叫我不要忧愁？为什么我不

应该忧愁？当我思想的时候不得了了，因为马上列出了好几千个不应该忧愁的理

由，单单用一句话来讲：神是活着的！神爱我！有什么可忧愁的呢？ 

所以，要知道，经文是我们要这样读的，先要确认，要确认成为我的信心，

就必会得着一生一世胜过忧愁的那个能力！ 

你们信神，也当信我。在我父的家里有许多住处:若是没有，我就早已经告

诉你们了。我去原是为你们预备地方去。  

所以我们人生的结论已经是天国——天国是主为我们预备的永远的家乡，这

是我们不需要忧愁的理由。 

我若去为你们预备了地方，就必再来接你们到我那里去；我在那里，叫你们

也在那里。我往哪里去，你们知道；那条路，你们也知道。多马对他说: 主啊，

我不知道你往哪里去，怎么知道那条路呢？耶稣说: 我就是道路，真理，生命:

若不藉着我，没有人能到父那里去。    

我们若能多思想这句话：我就是那个的道路、我就是那个的真理、我就是那

个的生命。你们若愿意随时都能够来到神的面前，就是说，你们借着我——这个

道路，就可以随时听见神、看见神、得着神的计划、得着神的方向，所以我们借

着耶稣基督可以看见神一切的一切的奥秘。 

你们若认识我，也就认识我的父。从今以后，你们认识他，并且已经看见他。

腓力他说:求主将父显给我们看，我们就知足了。耶稣对他说: 腓力，我与你们

同在这样长久，你还不认识我吗？人看见了我，就是看见了父，  

那么，我们怎样看见神，怎样听见神呢？我们思想一下的时候，答案马上就

来！就是借着耶稣基督！ 

耶稣基督整个的一生就是神在里面活着的日子，今日活在这个地上的我们也

一样地活在神里面的日子！我就是耶稣基督的身体，所以我整个生活里面的一举

一动都有神的作为，我看见你们每一个人的时候，就是看见了神的作为，你们看

见我也是看见了神的作为，神是这样看见的！所以不要到别的地方去找神，那是

看不到的。 



神是每天在他所造的万有里面，神是每天与他所爱的人同在。 

你怎么说，将父显给我们看呢？我在父里面，父在我里面，你不信吗？  

这句话不单单是耶稣基督可以讲，我们也可以讲的！我在父里面、父在我里

面，看到我，就看到父的作为了！——我们整个的一举一动，生活、存留都在乎

他。 

所以，我们的眼睛要打开，我就是神一切奥秘的显现！神一切的奥秘已经在

我身上了！ 

因为我是按照神的形像而造的，是耶稣基督的身体——是圣灵的居所，是神

的话的宝库！所以，我是何等重要的生命！ 

这些我们要正确的了解。我以前不认识神的话，还没有接受圣灵的时候，我

的生命是死的。所以那个时候，不能讲看到我的——就看到父了，但从我重生得

救的那一天开始，成为肉身的神——就是耶稣基督、圣灵全然的进来了，但我们

也要小心，不能说我就是神，这是有差别的。 

我对你们所说的话，不是凭着自己说的，乃是住在我里面的父作他自己的事。  

今日站在这里的李彻——是经过祷告才拿着神的话站在这里的，所以我也可

以这样讲！不是凭着我自己讲的，乃是在我里面的父，借着他所启示的话来讲的，

但不可以说今日李彻讲的话是等于神所讲的话——这个要小心，那是异端了，但

我们真的要恢复实际的那位神，恢复实际的神的信息、神的作为。 

你们当信我，我在父里面，父在我里面: 即或不信，也当因我所作的事信我。  

我们内在的生命、外在的生命全部都是神的作为。 

我实实在在地告诉你们:我所作的事，信我的人也要作:并且要作比这更大的

事，因为我往父那里去。  

因为我往父那里去——主为什么要讲这句话呢？因为耶稣基督死而复活全

部成就之后，是借着我们的身体，借着圣灵在我们身上做整个的事情，所以会做

比他之前所做的事情更大！要知道我们所做的并不是我们做的——因为坐在宝座

上的耶稣基督今日与我们同在，《弗 2:6》说:我们是与耶稣基督一同复活，一同

坐在天上了。我们虽然现在在这里，但圣经说我们是已经在天上了——是已经，

所以耶稣基督与我们同在，借着我们的生命就能够做更大的事！ 

如此信的人有福了！所以我们要认真的读神的话，真信的人会有不得了的事

情发生。 

你们奉我的名无论求什么，我必成就，叫父因儿子得荣耀。你们若奉我的名

求什么，我必成就。 

这是何等大的话！你们相信吗？如果真信的话，就什么都得着了！ 

我以前读圣经真的是糊涂的读，因为不信——这实是魔鬼撒旦的作为，重要



的话不明白，不重要的反倒明白！比如孝敬父母、夫妻相爱，这样的话明白。但

是《太 12:28》说:我若靠着圣灵赶鬼，国度就已经降临在你们中间了。这么重要

的话我反倒听不懂，你们奉我的名无论求什么，我就给你们成就！……这是何等

重要的话，抓住刻在心版上，功效马上就会来！ 

但这么重要的话，第一是不明白，第二是不信！ 

所以，造成的结果是——整个的神的话跟我的生命没有关系。神是怎样的神？

我们若要听他的声音，马上就会听见的，但因为他很多的话我们不信，或者了解

的太迟钝了。 

你们若爱我，就必遵守我的命令。  

这是耶稣基督每次讲祷告的应许同时所讲的。 

我要求父，父就另外赐给你们一位保惠师，叫他永远与你同在，  

我是借着他的圣灵永远与你们同在的。  

就是真理的圣灵，乃世人不能接受的。因为不见他，也不认识他:你们却认

识他，因他常与你们同在，也要在你们里面。 

认识圣灵的人实在是有福了！因为认识圣灵就会随时得到神给我的感动，会

很清楚的知道神的引导。这乃是世人不能接受的，因为看不见他，也不认识他，

你们却认识他，因为他常与你们同在。 

从我们认识了耶稣基督死而复活的奥秘，也愿意与耶稣基督一同死一同复活

的那一天开始，眼光奇妙的改变了，想法奇妙的改变了，以前喜欢看这个世界上

的电影，听这世界上的歌，但现在这个感动奇妙的改变了，这就是圣灵的感动，

圣灵的内住，圣灵的印记，然后越来越很想读经，很想参加这样的团契，很想听

神的话，好像越来越饥渴慕义，这是圣灵的工作，所以得救的人会认识他、看见

他，也能触摸到他，这是非常重要的事。 

我不撇下你们为孤儿，我必到你们这里来。还有不多的时候，世人不再看见

我，你们却看见我，因为我活着，你们也要活着。到那日你就知道我在父里面，

你们在我里面，我也在你们里面。 

这个里面有非常大的奥秘。 

有了我的命令又遵守的，这人就是爱我的:爱我的必蒙我父爱他，我也要爱

他，并且要向他显现。  

有很多信徒来教会已经二十年，三十年，但是却从来没有看见过神。 

犹大（不是加略人的犹大）问耶稣说:主啊，为什么要向我们显现，不向世

人显现呢？耶稣回答说:人若爱我，就必遵守我的道，我父也必爱他，并且我们

要到他那里去，与他同住。不爱我的人就不遵守我的道；你们所听见的道不是我

的，乃是差我来之父的道。  



犹大的提问跟耶稣的回答好像不是一个，因为耶稣基督说的：父的道，就是

神的话，是叫我们随时能够看见神，听见神的一个重要的奥秘。 

我还与你们同住的时候，已将这些话对你们说了。但保惠师，就是父因我的

名所要差来的圣灵，他要将一切的事指教你们，并且要叫你们想起我对你所说的

一切话。我留下平安给你们，我将我的平安赐给你们。我所赐的，不像世人所赐

的。你心里不要忧愁，也不要胆怯。 

这个世界上最有福的人，是真正的认识基督的人！ 

《约翰福音》14 章到 16 章有很多非常重要的应许，比如:《约 14:16》:我

借着保惠师永远与你同在！《约 14:12》:将来你们会比我做更大的事！《约 15:7》:

你们若常在我里面，我的话也常在你们里面，凡你们所愿意的，祈求就给你们成

就！《约 16:33》:你们在世上虽然有苦难，但你们绝对放心，我已经胜了这个世

界！ 

等等很多的话，我们若一句话一句话认真的思想，然后来得到圣灵的感动，

马上就能够恢复神一切的能力和力量。 

《约 14-16章》是神的应许，我们若能清楚了解这个应许，祷告就会更清楚。 

所以我们祷告不清楚，是因为对主的应许不太了解，或者不信的结果。 

愿主今天大大的祝福我们从今天起能够看见，也听见世人所看不见的主，也

能在祷告上得到一个秘诀。 

 

【祷告和应许】序论: 

我们都活在神已经定的绝对的事实里，并且凡信基督而重生的人，在接受基

督的同时，已经借着基督的宝血与神立了永远的约（应许），当一个人得到这个

事实和应许为眼光的时候，才能恢复与神之间实际的交通，这是非常重要的。 

我们的祷告真的要正确，若要借着祷告看见神、听见神，得到神一切的应允，

最重要的是先要知道创造宇宙万有的那位神——已经定的事实，比如: 我们被一

个君王邀请到宫廷，我们进去的时候，必定先要了解宫廷整个的环境，因为先了

解才能够享受，是一样的。我们是被神邀请到整个宇宙的宫廷里面了，那么就先

要知道这位创造主他整个创造的原理是什么，整个的构造是什么，然后我们重生

的时候，我们生命的构造又改变了，了解了之后，我们才能够与神交通，也能够

享受神所创造的一切，这是很重要的。 

 

1）所以，我们先要认识神在事实里面已经定的: 

① 世界观: 要确认，要相信，世界就是宇宙，宇宙里面有天和地，也是灵

界和眼睛所看到的现象世界，这是用神所定的事实来了解的。 



② 历史观:了解了历史观就会知道神所安排的整个时光环境是往什么方向

走的，将来必定会发生什么事情，如果预先知道我们的旅行就会非常的方便，因

为已经有地图了。 

③ 价值观: 神已经告诉我们哪一个是重要的，哪一个是不重要的。 

④ 人生观: 神已经告诉我们最蒙恩的人生观，是天天得自由、天天得能力，

怎样能够享受整个时代的祝福，在圣经里面都讲了。都了解之后，要听见神的声

音就很容易了。 

 

2）我们还要了解神的应许： 

事实是比较客观的东西，就是神的创造的是怎样的，然后过去是怎样的，现

在是怎样的，然后未来是怎样的，但应许是比较主观性的。 

重生的人已经与神立约了，我们接受耶稣基督的意思就是与神立约，立约之

后，立过约的事情是必定会成就出来的，所以会更清楚的了解神的感动，神的显

现。 

 

3）然后我们的一举一动，生活、存留都是在乎他， 

原来我们所有的生活现场里面（七个现场），时时刻刻都有神的作为，若能

够得到神的计划，只要有心祷告马上就会听见神的声音。 

神说: 清心的人有福了，他们是会看见神的，因为你们亲近神，就是你们只

要有心来到神的面前，神就必定会亲近你们，“你们来到我面前呼求我的名吧！

我必定跟你们说，我在这里！”这实实在在是圣经已经告诉我们的神的应许，如

果我们得不着看见神、听见神，神向我们显现的那个秘诀，就根本不是信仰生活！

就会跟佛堂里面拜鬼的人一样，什么都看不见，只有祈求而已。所以我们要通过

事实、应许，还有生活现场，来实际的看见神、听见神。我们了解这一切的时候，

与神交通就会非常的正确，也会非常的深。 

今天的信息我们要一个一个的好好思考，也愿各位今天都能够得到这个祷告

的秘诀。 

 

【祷告和应许】本论: 

1.许多基督“教徒”的祷告，是不按着祷告的原则而随便祈求的 

这里讲的是基督教徒——而不是基督徒，很多宗教徒的祷告是不按着原则，

祷告的原则是按照事实和应许，若是随便祈求，祷告之后也是糊涂的，所以我们

真的要好好的检讨我们的祷告。 

如果我们每次的祷告，都觉得很辛苦，也不知道怎样祈求，那我们的祷告就



是失败的。如果我们在祷告之前和之后都是一样的，那是错误的祷告。如果我们

的祷告内容好像永远都没有改变，那根本不是活人的祷告，那是死人的祷告。因

为神是活着的神，我们也是活人，在每天的生活里面神的计划也是继续不断的在

进展的。所以真正健康的祷告，是很喜欢祷告，因为祷告马上就会得，因为祷告

之后眼光，能力力量什么都可以改变，并且昨天祷告的内容和今天祷告的内容也

不一样，因为每天都有新的事情发生，但很多基督教徒，没有这样的祷告，都是

错误的祷告，原因在哪里呢？ 

1.1 在不信，疑惑的状态之下祷告（雅 1:6-8） 

《雅 1:6-8》只要凭着信心求，一点不疑惑；因为那疑惑的人就像海中的波

浪，被风吹动翻腾。这样的人不要想从主那里得什么。心怀二意的人，在他一切

所行的路上都没有定见。疑惑的祷告是根本不信——所以祷告是形式性的，一点

能力都没有。 

祷告是以信心开始的，在祷告之前要先恢复信心，先是从看见神开始的，在

祷告之中也是以绝对的信心，看到主给我的应许而祷告的，祷告之后所蒙受的应

允也是靠着信心而得的，所以在不信和疑惑的状态之下的祷告不叫祷告，那个叫

挣扎。 

1.2 不根据“事实”，在迷信和盲信的状态里祷告（约 4:20，约 5:7） 

好像《约 4:20》:撒玛利亚妇人说:我们的祖宗在这山上礼拜，你们到说应当

礼拜的地方是耶路撒冷。这叫迷信和盲信。《约 5:7》:病人回答说:先生，水动的

时候，没有人把我放在池子里，我正去的时候，就有别人比我先下去。他的意思

是，“就因为这样，我的病 38 年还没有得医治”，可见这样迷信、盲性的祷告了

38年，实在是枉然的！ 

其实这样信仰生活的人很多，有的人认为，我的家挂了十字架，魔鬼撒旦就

绝对不能攻击我的家庭，这是迷信的信仰，十字架只是一个木头，全世界十字架

最多的地方是菲律宾的马里兰，满城都是十字架，但被鬼附的最多的也是马里兰，

所以重要的不是十字架挂在哪里，而是要真正的懂得十字架的意思，就是十字架

为我们解决的问题，十字架给我们的释放，十字架为我们恢复的神儿女的身份，

十字架为我们恢复的永远的荣耀。 

真正的了解了这些，也刻在心版上的时候，魔鬼撒旦是绝对不能攻击这样的

人的。 

其实，信仰生活当中这样迷信和盲信的人太多了。有的人为了得到能力，甚

至把圣经当做枕头来睡觉，这是绝对没有用的。 

神给我们圣经，是为了我们多读经、查经、默想，也刻在心版上的时候，才

能够有力量。很多人的信仰生活真的很不好看，所以非信徒听到他们的见证，都



会摇头，感觉他很不正常、不健康，好像是狂野分子的感觉。 

通常他们会说，“有疾病的，祷告必定会得医治！”这也是迷信，“要重生的

人必定要说方言”，这也是迷信、盲信，还有很多的例子。其实在我们信仰生活

里面，好好观察的时候，因为无知，因为对事实不了解，所以会带来很多的问题。 

1.3 不能在圣灵的感动之下与神双向交通，只作单方性的，重复性的祷告（太

6:7） 

《太 6:7》耶稣基督责备了外邦人这样的祷告。在我们的信仰生活里面，我

们真的要知道，重生之后必定要有圣灵跟我的灵碰撞的经历，经历一次之后，我

们才会知道什么叫圣灵的感动。 

做牧养工作的人，对刚重生得救的人头一个要教导的就是这圣灵的事。那这

样的经历是怎样得着的呢？ 

① 实际的确认了事实的神的话，也相信的时候，借着神的话来的感动就是

圣灵的感动。 

② 圣灵的感动来的时候，你若愿意顺从，圣灵的感动就会继续不断地来，

若不信、疑惑、不顺从，圣灵的工作马上就会停止。 

③ 带着正直的心和清心，清心的人有福了，他必会看见神的国，就是必会

看见神。 

④ 实在是有心，得救的人已经有了随时得到圣灵感动的条件。 

所以如果不懂得圣灵的感动，就不能够与神双向的交通，乃是会与佛教徒一

样，只做单方性的祷告。 

我们的神不是死的神、是活着的神，我们也不是死人、我们是活人，所以是

灵与灵实际的交通，这是非常重要的。 

1.4 只以自我为中心，以肉体的情欲，眼目的情欲和今生的夸耀而祈求（雅 4:3） 

这是在佛堂里面也能够听到的祷告内容，神给我们的不单单是七十年八十年

而已，神给我们的是永远，所以祷告里面必定要恢复永远的内容。神召我们是为

了神得着荣耀，所以我们整个的祷告必定要有荣耀神的内容。 

1.5 不能分辨“已得的和将要得的”而妄求（太 6:8，太 6:33） 

所以，我们要知道，对于重生的人来讲，有些东西是已经得到了，已经得到

了就不需要再求，再求就是莫名其妙，所以若能分辨已经得着的跟将来要得到的，

我们的祷告内容就会很清楚。 

我们重生的同时，已经得着了什么呢？ 

① 永生:所以是不需要惧怕的。 

② 身份:是永远的荣耀的神儿女的身份，是神的后嗣，所以宇宙万有都是为

我们而造的，都是给我们的，我们是要继承神基业的。 



③ 所属:我们已经是天国人。 

④ 同在:我们重生的同时，神已经与我们同在。有的人祷告说:“神啊，你

与我同在。”这是不对的，因为神是已经同在了，所以要分辨已经得到的和要求

的。 

⑤ 引导:今天求主你引导我，这句话的意思是，求主让我看到你的引导，但

有的人不懂这句话的意思，“主啊，你在哪里？你要引导我……”这是不对的，

因为这是已经得的，神说:我永远会引导你们。 

⑥ 权柄和能力:这是已经得到的。《路 10:19》说:我已经赐给你们权柄和能

力，断没有一个能力，断没有一个问题能胜过你们。所以祷告要清楚，比如:“求

主给我信心，让我看见你已经赐给我的权柄，使我现在就可以用到……”这样的

祷告是对的。将来要得着的是什么呢？ 

⑦ 奖赏，冠冕: 就是真正的天国，新天新地，这是我们去了天国之后得的。 

在我们去天国之前，我们要得的是什么呢？家族、地区、世界福音化的祝福，

《赛 60:1-5》二十一世纪今日“四海丰盛的祝福全部会转来归给我”，这是管家

的祝福，是我们还活着的时候要得到的，还有后代的祝福、门徒的祝福——这都

是将来要得的。 

很清楚知道自己的时候，就会知道祷告的内容是什么，应该感谢的是什么，

应该看见什么，应该要求什么。这些是我们认真面对神的话的时候，马上就会得

到的答案。 

1.6 只为安慰，炫耀自己，或控告别人而祷告（太 6:5-6） 

这是麻醉自己的祷告、劝勉自己的祷告，也叫表演的祷告。 

1.7 常被形式拘泥，被戒律捆绑的祷告（罗 8:15） 

这是得救之后，还没有与神的关系建立好的人的祷告，《罗 8:15》:你们所得

着的不是奴仆的心，仍旧害怕，乃是儿子的心。若是得着了儿子的心，是不会这

样的。因为做的是形式性的祷告，所以有的人会说，最近特别忙，没有时间祷告，

或者说没有时间来做崇拜，这是不懂得信仰生活的人所说的话，其实真正的信仰

生活是什么？比如洗碗的时候，是单单手在洗碗，而我的心是在仰望着神，真正

了解这个的人，是不会被形式捆绑的，所以不需要讲有没有时间。 

当然，我们的祷告有时候也需要有特别的时间，跪下来长时间的祷告，但真

正能享受祷告的人是随时二十四小时祷告，这样的人是很喜欢独处的，因为真正

知道灵界奥秘的人，祷告是不需要那么形式性的。 

还有的人常常误解祷告，认为祷告必须是:“爱我们的神，感谢你，给我这

个重生的生命……”，这样来开始，然后从《创世纪》到《启示录》的内容全部

都有，最后“奉靠主耶稣基督的名祷告，阿们。” 



当然这样完整的祷告也是很好的，但是我越来越发现，我的随时祷告是在一

霎那之间得到了那个的亮光，然后思想，也会刻在心版上，我觉得这是最美好的

祷告，我很多的讲道信息，还有鼓励人、医治人、祝福人，给人能力的信息，是

都从那个时候来的，所以我发现这是最重要的祷告。 

1.8 因为看不见神的引导、计划，所以祷告之中无法得到能力（太 26:36-46） 

《太 26:36-46》这是耶稣基督在客西马尼园跟门徒在一起的最重要的时刻，

耶稣基督祷告之后看了他们三次，他们三次都睡着了，开始的时候他们只是打瞌

睡而已，还可以叫醒了他们；但第二次、第三次已经无法叫醒他们了，因为他们

已经沉睡了！ 

这也是很多时候我们祷告的样子。 

我们在祷告当中为什么没有得着能力呢？因为不知道在祷告里面要看到神

的奥秘，才会这样。 

我以前不懂得祷告的时候，祷告对我来讲是最痛苦的事情！因为我是教会里

面的执事、是同工，所以不参加祷告会不好意思，以前常常是参加通宵祷告会，

到了九点是勉强的去，牧师在讲道的时候我是好几次打瞌睡，大概十点正式祷告

的时候，牧师在讲台带领我们一起跪下来，然后祷告的时候也不知道祷告什么，

祷告大概过了五分钟，“感谢神……”，相信今天主必会垂听我们的祷告，然后为

这样那样的事情祷告，祷告了很久，一看才过了一分钟，再祷告祷告一看才二十

秒，再然后就睡着了。 

然后再起来，抬头看看旁边的人都在祷告什么？再一看百分之七八十的人都

睡着了，我看有一个年龄大的老婆婆在出声的祷告，我就过去听听她在这么长的

夜里都在祷告什么，因为我想跟她学习，然后我就听到她说:“求神祝福我的儿

子……”，“求神祝福我的儿子……”，只有这样反复的一句话而已！整个晚上都

是这样的。 

所以通过我的经历我知道，很多信徒不会祷告、也不想祷告。那么通宵祷告

既然那么痛苦，他们为什么还参加呢？因为他们以为，若这样的受苦，神的祝福

就来了，所以就迷信盲信了。 

其实没有遇见神的崇拜或者是祷告，会带来刚硬的结果，因为越做崇拜越有

嫉妒弟兄的心，再做崇拜就会杀弟兄，因此失败的崇拜会带来更糟糕的结果。 

所以通宵祷告会完了，第二天打仗又开始了，常常是这样的，祷告失败——

是一切的失败。当我真正的知道祷告的奥秘之后，我祷告的根基全部是建立在神

的话，建立在我与神之间所立的约上。 

然后在我生活的所有现场里面看到了神的计划和引导，这时我的祷告即使是

十个小时也是不够的。我在我的独处现场里，在我的至圣所里，为了我需要的、



我要装备的，要被恩膏的，应该要洗净的，应该要更新的，妻子、孩子、家门、

家族、教会、各路的同工，其实为了这些祷告，即使是十个小时也是不够的，并

且越祷告越有味道，有时我会把手册拿出来，一边写一边祷告，因为神给我看的

又大又难的事，实在是太多了，所以在祷告当中神也继续给我新的计划。 

所以，今天我们真的要抓住祷告的原理。 

1.9 祷告之后，对应允没有期待和确据 

为什么呢？因为祷告的内容本身就是糊里糊涂的，所以对祷告根本就没有期

待的心，其实很多信徒的祷告都是这样的。如果只为健康祈求，神说我给你健康

又能怎样呢？你会不会用健康来犯罪？如果只为了做生意赚钱祈求，神说我给你

钱，那你要做什么？如果为了孩子能考上大学祈求，神说我让他上大学？那你要

让他做什么？所以这些都是没有开始，没有末了，没有与永恒的方向，没有与神

的荣耀，神的国度连接起来的祷告，实在是无法得到应允的祷告。 

 

2. 应该建立在神已定的“事实”上祷告 

如果人要来我们中国就要按照中国的法律来生活，一样的道理，我们来到神

所创造的整个宇宙，就必定要按照神所造的整个宇宙的法律、原理来生活。 

那么我的生命是神创造的，我就应该按照神造我的生命原理，构造的原理来

生活才对的！我们是在神所定的永远的时光里面活的，就要按照永远的时光的那

个方向原理来生活，所以要清楚了解神所定的那个事实，这是非常重要的。 

2.1 神与万有同在，并掌管一切（代上 29:10-12） 

在事实里面最重要的是对神的认识——神只是听不见，看不见而已，其实在

整个的宇宙里面，我的生命里面，并且在我内在的生命里面都有他的工作，所以

我们要用整本圣经来认识我们的神。 

2.2 神的话创造万有，一点一划都要成全（太 5:17-18） 

我们要了解的事实： 

① 先要了解那位主宰而祷告。 

② 这位主宰整个的旨意是在神的话里面，这是事实中的事实，是我们还活

在这个地上的时候，一分钟也不能忘记的。 

③ 这位神整个的显现要怎样看到？耶稣基督说:看见我的，就看见父了，所

以耶稣基督就是神的显现。 

《歌 1:15-17》:爱子是那不能看见之神的像，是首生的，在一切被造的以

先。因为万有都是靠他造的，无论是天上的，地上的，能看见的，不能看见的，

或是有位的，主治的，执政的，掌权的，一概都是藉着他造的，又是为他造的，

他在万有之先，万有也靠他而立。并且整本圣经都是讲耶稣基督的奥秘，所以我



们借着耶稣基督能够看见神一切的奥秘，就是借着耶稣基督所讲的话，我们能够

听见神的声音，借着耶稣基督给我们做的榜样，我们能够看见神的作为，然后借

着耶稣基督在地上的日子所做的事情，我们能够知道今日神借着我们在耶稣基督

里面的生命要做什么，所以我们借着耶稣基督能够看见神，这是事实中的事实，

是非常重要的。 

2.3 神的奥秘和权柄都在“基督耶稣的名”下（西 1:15-22） 

特别要了解耶稣基督之名的权柄，就是只要我们祷告，马上就会有功效的。 

2.4 圣灵二十四小时引导神的子民，并赐下能力（约 14:26-27） 

这是圣灵的奥秘。圣灵是二十四小时工作的，我们实际相信上面的三个事实

的时候，来的就是圣灵的工作，然后我们就可以实际的与神交通。 

2.5 神一切的奥秘都借着基督进入我的生命里面了（林前 3:16） 

我的生命，我的生活，我的现场——是神一切作为的舞台，这是重要的一个

事实中的事实！ 

所以我的生命就是眼睛看不见的神的像，他的形像在我们的生命里面，我们

的生命就是耶稣基督的身体——也是神的身体，这是一样的话！ 

我们的生命就是圣灵的居所，我们的生命就是神的话的宝库，神的话是带来

创造性的能力的，神说有光就有光，这样的能力在我们的生命里面了！所以对自

己的了解是非常重要的。如果要看见神、与神交通，就要在我的生命、生活、现

场，所有发生的事情里面——看到神的计划、才能与神交通。 

我们是绝对没有权利看不起自己的，因为我不是我——我是属于神的、我是

神的作为、是神的作品，所以我不能随便的判断我自己。 

有时候我在镜子面前看我自己，每一个样子是那么的奇妙，我外在的生命奇

妙，里面更是，因为神一切的奥秘在我的生命里面，这是事实。 

2.6 天使天军随时保护我，服侍我（来 1:14，太 18:10） 

我们祷告的时候，圣灵马上就动工，圣灵一动工，神服役的灵就是天使会被

动员起来，然后黑暗的势力挪开，当黑暗的势力挪开的同时，在我们的生命里发

生了什么事情呢？疑惑挪开，不信挪开，然后就会看到神的作为，听到神的声音，

所以要实际的了解天使的工作，他是时时刻刻照顾我们——这是事实。 

2.7 世人都不认识神，因罪被撒旦捆绑，过着困苦流离的生活（弗 2:1-3） 

我们对这整个世界的风俗、世人的喜好的了解，乃是非常重要的，祷告的时

候自然而然会丢弃这个世界上的东西。然后怜悯这个世界，这个世界上的人都是

死在过犯罪恶当中，都是随从这个世界的风俗，等于是顺服空中掌权者，是在邪

灵的引导之下生活的，所以都是过着困苦流离的生活——这是事实。 

2.8 今日仍“借基督的宝血，拯救子民，建立国度”（徒 1:8） 



了解了这个世界的现场，就能够看到神的计划，因为在我生活的现场里面，

有很多困苦流离而生活的人，所以在我们生活的现场里面会得着建立国度的奥秘

——这是事实。 

2.9 地上的日子已经被定，每天的时光都具有永恒的意义（来 9:27，启 22:12） 

对日子的了解也是非常重要的，《诗篇 90:12》:求主给我们智慧，叫我们能

够数算地上的日子。《来 9:27》:按着定命，人人都有一死，死后且有审判。 

对于神的儿女来讲是没有审判的，但是有判断！就是《启 22:12》:会按照我

们的行为，被判断。所以，知道自己还剩下来多少日子吗？若一个人知道了自己

大概还剩下一年的日子，那他的想法，他的做事全部都会改变的。 

人之所以爱这个世界，是因为自己不知道什么时候会离开这个世界，所以祷

告的时候天天要数算自己的日子——这是事实。 

2.10 永远的国度已经为我预备了，将与神永远同享荣耀（启 22:1-5） 

这是我们永远的结论，是事实中的事实。这是我们信仰生活里面必定要抓住

的事实。 

当我们在神的话里面得着了世界观、历史观、人生观、价值观、时间观的事

实之后。 

就是下面的第三大纲。 

 

3. 祷告应建立在“神与我立的永约”（应许）上 

这是客观的事实！我们还需要主观性的与神立约。 

以前我每次读《约书亚记 1:1-9》说:我的仆人摩西死了，现在我与你同在，

你的脚掌所踏之地，我已经赐给你们了，你要刚强壮胆，没有一个人能够在你面

前站立得住。所以你必能征服迦南地。以前这个信息对我来说——好像很遥远，

所以也没有用这个信息来跟神立约！因为圣经很多的话是我不能领受的，后来我

发现，真的是吃了很大的亏！ 

《徒 1:1-11》:复活的主与我们同在，圣灵降临在你们身上的时候，你们就

必得着能力，一直到地极你们会成为我的证人。以前还没有与神立约的时候，这

句话就还没有成为我的约。所以，那个福分的门路就不能看见。但有一天我接受

了耶稣基督、重生得救之后，明白了神一切的作为，明白了神把整个的约——就

是旧约、新约，已经给我了，《创世记》整个的内容是基督与我的关系，当我明

白的时候，对每一节的经文感情就不一样了，所以祷告的时候，不但确认了事实，

应许也建立起来了，也看到了真正的异象，然后到今日神也一步一步的成就了，

所以应许的建立是非常重要的。 

3.1 神与我立约:借着神的话和圣灵永远与你同在（约 14:16-20） 



神与我立约说:我与你同在！那我怎样与神立约呢？我与神立约说:“主我相

信你的同在！求主帮助我，让我随时能看见神——你是怎样与我同在的！”所以

立约的同时我的祷告改变了，不是像以前跟外邦人一样以祈求来开始祷告的，乃

是先看见我在天上的父来开始的，就是必定先看见神与我同在而开始！ 

这是完全不一样的，然后祷告整个的发展，祷告里面所看到的，所听到的，

全部都不一样了。所以要想实际的恢复祷告，这个应许是非常重要的，通常我们

在祷告当中会怎样的看见神，都需要有自己的一套秘诀。 

我的祷告是: 一开始就看到整个宇宙万有里面充满了神的声音，然后我生命

整个的气息里面有神的同在，因为我们生命的根源就是神，然后通过我生命里面

神的话跟圣灵，还有在我地上的日子里面整个生活的经历，浮现在我眼前上的时

候，我就知道神是怎样的同在，怎样的引导我，这是在一霎那之间浮现的，也是

我自己的一套训练，然后祷告马上就能看到神的笑容，这是我们正式与神立约之

后能够看到的，也是重生得救之后的人，绝对的确据。 

3.2 神与我立约:万事互相效力的永远引导你（罗 8:28，约 14:26） 

那我怎样与神立约呢？“主，我相信你的引导，所以求主让我有心能够看到

主你是怎样的引导我，也能够叫我顺从”，这是我与神立的约。 

3.3 神与我立约:你呼求，我就应允你，你祈求，就给你（太 7:7） 

我与神立约就是“相信主必会给我应允”，所以在祷告之中就相信已经得到

应允了！然后祷告之中得到的那个安慰，得到的那个能力和释放，有那个的确据

是不一样的，那么祷告之后，在所有发生的事情上就全都以应允的眼光来看。 

3.4 神与我立约:我已经赐给你必得胜的权柄和能力（路 10:19） 

在祷告当中，任何的事情都能够得着得胜的答案，所以我们与神立约之后，

祷告里面的能力，力量都会全然的改变。 

3.5 神赐福与我:“借着你祝福万民，使人得生命，得医治，得能力，作门徒”

（太 28:18-20） 

当我实际相信这五大应许的时候，这是整本圣经好几百次继续不断跟我们讲

的约，我们用神的话与神正式立约的同时，在我们整个的七个现场里面所看到的

神的计划全部都不一样了。 

为此，我也与神立约:“我相信神所赐的应许，也愿天天发现神的带领，并

喜乐的顺服跟从，愿借着我的一生来彰显神的荣耀，祝福万民而活！”阿们！ 

我们与神立约之后试试看，所以信主之后到现在还没有与神立约的人，要快

快的立约吧，与神立约之后，祷告当中听到的、看到的，得着的全部都是不一样

的。 

 



4. 建立在“事实和”“应许”上的祷告，必是明确的、具体的、也实际的 

没有事实和应许的根基的祷告——那是空中楼阁，那样的祷告是没有开始也

没有末了的，但事实和应许的根基若清楚，比如: 神已经应许与我同在，那么我

就思想神今天是怎样与我同在呢？这个时候马上来的就是神的计划、神的引导，

所以在祷告里面会享受神一切的奥秘，只要我们认真一点，马上就会看到的。之

后会带来什么呢？就是第一大纲那个糊涂的祷告全都不见了！这是非常有力量的

祷告。！ 

4.1 以神的话为根基，无限的圣灵为神的声音——指导和能力，因此祷告有明

确、实际的，信心的内容！ 

这样的话，我们在祷告里面得到的不是迷信盲信，是非常实际的、非常的事

实，因为我们整个是按照神的话来祈求的，这样的人的信仰生活实在是不一样的，

是很健康、很正常的。因为是真正的相信神的话，讲的也是很有道理的！ 

4.2 不是瞎眼祈求，“主啊，与我同在！”，乃是信而看见“主时常与我同在的事

实”而随时与神对话 

只要我们认真一点，如《诗篇 16:8》大卫说:我时常将耶和华摆在我面前。 

《来 11:27》说:摩西因着信，时常能够看见好像看不见的神。因为他们相信

神的同在是事实。） 

4.3 不是茫然祈求“主啊，引导我！”，乃是随时发现神的引导，而喜乐的顺从 

4.4 相信已经得到永远的国度和时代的福分，所以祷告里拥有与这福分相称的内

容 

所以在七个现场里面时常会看见神的计划、神的引导。看见你吃饭的时候是

怎样与神对话，与神交通呢？“主，你所造的每一样饭菜里面都有良药，所以我

吃的时候，在我不知道的有疾病的地方，相信全部都会得到医治！”这样的祷告

是不一样的。 

所以要有智慧的得着与神对话的内容，使祷告又短又有能力。 

如果我与人见面的时候，怎样祷告？“我相信我的一举一动都有主你的安排，

若不是主许可，我一根头发也不会掉下来，我相信今天的见面是你预备的，必定

有神美好的计划，今天我与她见面的时候，求主祝福她！”单单的这一个祷告而

去的时候是不一样的。 

我们下班要回家的时候怎样祷告？不是今天晚上有什么样的电视剧，或者吃

什么饭，而是“主啊，今天我回家的时候，让这个宝贵的时间能充满了意义，也

成为喜乐，也能够充分休息的时光！”神是必定会给我们应允的。 

你走路的时候是怎样与神对话呢？你睡觉的时候与神对话的内容是什么？

你早上一起来的时候是怎样祷告呢？我们的人生真的要成为智慧的人生，要得着



智慧与神对话，因为无限的能力已经在我们的生命里面了，这也都是借着成功的

祷告而得着的。 

4.5 不是祷告之后仍惧怕，疑惑，乃是确信“祷告必蒙应允”而安然等候 

要知道祷告之后所有发生的事情——全部都是神的回应，在属灵上很敏锐的

人会很快的掌握神的旨意在哪里，当我们越来越清楚了解了祷告蒙应允之后，必

定会蒙受又大又难的事的那个应允。 

4.6 在应许里做的“悔改和洗净”的祷告，必会带来克服罪的能力 

我以前也胜不过很多的引诱和世界的试探，但我今日的成圣，都是因为抓住

主的应许来悔改而带来的能力，因为悔改而带来的能力实在是很大的。 

4.7 知道自己是大蒙眷爱的人，所以自然的会爱教会、宽容肢体的软弱、并为人

代祷 

我们时常会看到教会有的人动不动就受伤了，这是还没有祷告成功的人，或

者是根本没有祷告。有的人在教会总是呱呱的一直讲话，真正恢复祷告的人，是

不会这样的，而是很安静、有确据、有肯定，讲出来的全部都是祝福人的话，智

慧的话，必定是这样的。为什么总是常常嫉妒纷争，也跟人比较？因为祷告不成

功。 

4.8 因信基督已经得胜的权柄在自己的身上，所以在任何苦难，问题当中，都能

享受已经完全得胜的能力，而享受自由! 

这也是一个秘诀。通常我的祷告是这样，有时会有一些忧虑或者是重担，我

就奉主耶稣基督的名，绝对的拒绝一切忧愁忧虑，因为我根本没有忧愁的理由，

然后，求圣灵感动我，让我看到在这个问题里面主的美意在哪里？这时红海马上

会分开，然后在问题里面就会得到答案，所以真的是想忧虑也是无法忧虑的，这

是蒙恩的祷告。如果随时祷告不能成功，攻击马上就会来。 

4.9 祷告中必定被圣灵充满，智慧充满，能力充满！ 

如果祷告之前和祷告之后没有这个的变化，那就要认真的检讨自己的祷告！

这是信仰生活里面最重要的事。因为神是随时给我们智慧，随时给我们圣灵充满，

也是随时要给我们很多祝福的，但问题是，很多人虽然在教会里面认真侍奉，而

且不单是十分之一、也做十分之五的奉献，总是大发热心，什么都做……他这样

的摆上，甚至让我感到惊讶，但我跟他在一起一天，我就发现他根本没有祷告，

其实根本没有祷告的人！他整个的信仰生活，他所做的一切无论是怎样的热心那

都是假的，这样的信仰生活也实在是很矛盾的。 

要知道祷告是整个信仰生活里面最重要的事。还有的人常常喜欢学习，虽然

学习了很多神的奥秘，但是却没有祷告，那也是一样的，总是不做最重要的，其

实这是真正的《创世记三章》的问题，完全是在黑暗势力的攻击和欺骗之下。 



4.10 因为常常会经历祷告的能力和祝福，所以很喜欢祷告 

动不动就祷告的人，是信仰生活很健康的人，听信息的时候是那么单纯的相

信，然后动不动就喜欢祷告。这样的人会很快的成圣，很快的恢复能力，传福音

的门路也会大大的敞开。其实若祷告成功，灵里、身体、生活、经济，什么都会

得到医治的。 

 

【祷告和应许】结论: 

我们按事实和应许进行的祷告，必会在祷告之中就蒙应允——得着主的同在、

引导、供应……，祷告之后，因为能跟从主而必能得着更完整的应允，因此眼光、

判断、言语、生活都活在神的里面！ 

  

牧师的祷告: 

主，我们感谢你，把这么奇妙的生命赐给我们！在我们的身上有神一切的荣

耀，在我们整个的一举一动里有神的作为！ 

主，从今以后，我们更是要认真的看重我们自己的生命，看重我们整个的生

活现场，因为在这里面隐藏着神的奥秘和神的作为，还有神又大又难的计划。 

愿主祝福每一位领受这个信息的弟兄姊妹，在祷告的生活上都能够得到突破，

也更上一层楼，叫我们的生命在主面前继续不断地成长，也能够荣神益人，建立

神的国度。我们感谢赞美你，将一切的荣耀归给你。奉靠主耶稣基督的名祷告。

阿们！ 

 


